

Diego Caballero Bonifaz

Dr: Agenor Abarca Espinosa

Resumen de epidemiología social

Investigación epidemiológica

Avanzada

PASIÓN POR EDUCAR

4

B

Comitán de Domínguez Chiapas a 9 de Marzo de 2024.

La epidemiología fue establecida por Rudolf Virchow establece las bases de anatomía y crea el concepto y explica lo de las enfermedades tisulares, afirmando que la medicina es una ciencia social y que la política no debe de ser más medicina, para que se pueda establecer para el bienestar de todos y es uno de los precursores mas importantes para la epidemiología y la epidemiología social.

Otro de los autores muy importantes son Pedro Valín que en el año de 1930 organizó una huelga de los arrendatarios de vivienda que se negaron a pagar los alquileres abusivos que imponían. Nancy Krieger: Dijo que los fenómenos biológicos y sociales no ocurren en mundos paralelos ni ajenos y las determinantes sociales son muy importantes y influyen directamente en lo biológico.

Los determinantes de la salud y social, determinan en la clase social, el género y la etnia y es la más afectada; la educación la ocupación y el salario, así como el acceso a recursos materiales y psicológicos- determinantes sociales, intermedios que a su vez determinan la salud de cada individuo. También es muy importante reconocer que las determinantes sociales son construcciones sociales que ayudan a determinar en la salud y influyen. Estas determinantes son la economía, género, orientación sexual, cultura, etnia, raza, estado socioeconómico ya que llegan a influir en la salud, esto se debe ya que la salud es integral estos factores son muy importantes ya que enfermedades y contextos en los que se puede llegar a presentar mucho más de acuerdo con tu sexo, tu estado socioeconómico, raza, etnia, orientación sexual, en zonas geográficas o en grupos poblacionales también de acuerdo a tu profesión o oficio.

Por eso la desigualdad son fruto de la historia social y política de los países ya que no al tener buenas condiciones sociales, económicas, seguridad, o cultural pueden afectar directa o indirectamente en la salud las condiciones sociales y los factores biológicos pueden determinarlas directamente.

Las características de una sociedad se dan mediante sus formas de organización y que son la salud y bienestar de individuos y poblaciones, estas se pueden llegar a estudiar mediante diferentes ramas como la sociología, economía y la biología estas en conjunto estudian la epidemiología social.

La epidemiología social puede aportar significativamente al proceso de gestión sanitaria y la reducción de las inequidades de salud y se estudia mediante diferentes formas como el análisis de multinivel que son métodos estadísticos de las ciencias sociales y de la epidemiología social.

La preocupación principal de la epidemiología social es el estudio de cómo la sociedad y las diferentes formas de organización social influyen la salud y el bienestar de los individuos y las poblaciones. La epidemiología social enriquece el enfoque epidemiológico tradicional con conceptos y técnicas provenientes de disciplinas sociales como la economía, la sociología, la demografía y aún la biología. Por eso es muy importante conocer diversos factores como la discriminación y factores psicosociales. Lo que hace posible dañar la salud que entraña el "estrés psicológico", que es "generado por circunstancias desesperadas, tareas insuperables o la falta de apoyo social. El proceso por el cual uno o varios miembros de un grupo socialmente en la discriminación son tratados de manera diferente (sobre todo, injusta) por pertenecer a dicho grupo". Dicho tratamiento injusto proviene de "las creencias de origen social que cada [grupo] mantiene con respecto al otro" y de "pautas de dominio y opresión que se consideran manifestaciones de la lucha por el poder y los privilegios. También existe lo que es la inequidad social que llega a afectar directamente en la salud y la falta de los derechos humanos. Las normas de derechos humanos tienen como premisa, el reconocimiento de la indivisibilidad y dependencia recíproca de los derechos civiles, políticos, económicos, sociales y culturales. Por lo tanto, un marco de salud y derechos humanos. El respeto a los derechos humanos promueve la salud y también ayuda a manifestar que la violación de esos derechos puede dañar la salud.

Otro de los factores determinantes es la discriminación. Es el proceso por el cual uno o varios miembros de un grupo socialmente definido son tratados de manera diferente (sobre todo, injusta) por pertenecer a dicho grupo. Dicho tratamiento injusto proviene de "las creencias de origen social que cada grupo mantiene con respecto al otro" y de "pautas de dominio y opresión que se consideran manifestaciones de la lucha por el poder y los privilegios

Conclusión

Es muy importante conocer las determinantes sociales ya que son factores que influyen en nuestra salud directamente ya que la salud es integral de todos los factores sociales y culturales, hay enfermedades y patologías que se llegan a presentar mucho más en ciertos grupos poblacionales, sociales en etnias, razas, género, orientación sexual, en grupos culturales, costumbres o trabajos es por que es muy importante conocer el contexto del paciente para poder atenderlo desde sus determinantes sociales y de salud; que se expresan desde el nivel microscópico a nivel macroscópico y las condiciones biológicas estudiar todo eso hasta sus desigualdades a eso se le llama epidemiología social.

Uno de los principales problemas que se llegan a presentar en la epidemiología social es como la sociedad la cultura llegan a influir en la salud ya que la ideología y muchas de las representaciones sociales y culturales son construcciones sociales que llegan a afectar demasiado y en el bienestar de la sociedad ya que pueden llegar a manipular a la población a cumplir exigencias y estándares que cada vez son más difíciles de alcanzar .

Hay diferentes formas de analizar y estudiar estos factores llamado análisis de multinivel que son surgidos de las ciencias sociales, que analizan los resultados relacionándolos simultáneamente con los factores determinantes medidos en diferentes niveles, estos análisis potencialmente permiten evaluar si la salud del individuo está determinada no sólo por características individuales o familiares, sino también por características de la población” o de la zona; estas últimas pueden ser de composición y el análisis de las densidades poblacionales.

Las determinantes como la pobreza, derechos humanos, acceso a seguridad social y salud, son problemas que se tienen que atender y estudiar desde diversos factores para que se pueda mejorar la salud.